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! ! ! !胡敏教授说，自己就是要在“庙堂英语”
和“江湖英语”两者之间开辟一条英语教育的
“新航道”，博采众家之长，以期改变英语应试
教育的现状。这是理想主义的胡敏终其一生
的“大梦想”。由此，近日正式面世的《胡敏雅
思教材第 !代》（共 ""本，分基础和强化两个
级别），目的就是一门心思服务学生，帮他们
解决语言、能力甚至心理的种种问题。

突击换不来好成绩
中国是目前世界上参加雅思考试人数最

多的国家，仅 #$"%年中国内地就有近 &$万
人次参加雅思考试。而且，雅思也已成为全球
参加人数最多的国际英语水平测试。

令人感到遗憾的是，从 %$'"年雅思官方
公布的全球雅思考生成绩排名来看，中国考
生的雅思成绩在全球的排名名列倒数第八。
中国学生经常被称为“全世界最会考试的学
生”，但是在雅思考试中的成绩却如此之低，
这究竟说明了什么问题？在这里必须严肃地
指出的是，大部分雅思考生的备考方式是错
误的，而很多雅思培训机构也在误人子弟。

胡敏教授说，雅思考试是对考生的语言
能力和交际能力的全面考查，是一项评估考
生英语实际运用能力的权威测试。许多考生
并没有认识到这一点，还是按照原来准备一
些国内考试的方法，希望通过突击来取得满
意的分数，而这样做的结果经常是“很受伤”。
另外，一些雅思培训机构与教师，为了满足学
生急功近利的想法，一味地强调应试技巧与
方法的作用，甚至让学生只靠背诵口语答案
和现成的文章去考试，导致学生在考试中一
次次失败。不夸张地说，这是在“劳民伤财”。

正本清源少走弯路
正是看到了中国学生考雅思时的症结所

在，《胡敏雅思教材第 !代》希冀从听说读写
诸方面，全新打造一套以能力引领、实用为
先、英语综合能力全面提高的新教材。胡敏
说，每一道雅思题都是对一种或几种语言能
力的考查，要想获得满意的雅思成绩，提高自
身的英语综合能力才是“正道”。
当年，胡敏留学英国归来，"(((年开始研

发国内第一套雅思培训教材。经过 )$多年的
磨砺与考验，雅思系列教材已经进行了 *次
升级，现在这个版本已经是“胡敏雅思教材第
!代”了。“胡敏雅思教材”一直秉承“正本清
源，技进乎道”的宗旨，强调对学生进行语言
技能的训练，其目的是真正提升学生的语言
能力。

针对近两年雅思考试的最新情况，新航

道国际教育集团联合高等教育出版社和哈
珀·柯林斯出版集团，共同打造了这套《胡敏
雅思教材第 !代》。其突出的理念便是“给你
高分，更给你能力”。胡敏说：“请同学们记
住：能力是通过有效的训练获得的，《胡敏雅
思教材第 ! 代》精心设计了每个章节的练
习，目的就是通过有效的练习提升学生的英
语综合能力，让大家少走弯路。同学们可以在
教师的指导下对本书进行系统的学习。如果
有雅思考生自学本套教材，也请记住完成练
习的重要性。”

把握机会成功留学
学雅思的目的其实很直接，那就是为了

出国留学。然而，作为新航道的总裁，胡敏却
没有“在商言商”，甚至直言出国并不适合所
有的人，无论是学生本人还是家长，都要把握
好留学与人生的机会。

在胡敏看来，留学最大的目的不是为了
文凭，而是为了提升国际视野，锻炼跨文化沟
通能力，掌握国际游戏规则。正因为如此，他将
形式多样的国际交流都纳入了“留学”范畴。

这些年，胡敏去过多个国家考察。他说，
尽管现在出国留学已从精英走向大众，但人
数毕竟有限，时间也很有限。“我认为对‘留
学’的范畴应该理解得更加宽泛，种种国际交
流都是一种学习。”胡敏总结说，“这种交流可
能是几天、几年甚至一辈子；也可能是几个小
时，甚至十几分钟。”

随时有可能会产生思想火花、产生撞击、
产生结果，效果并不比在国外留学差。这就是
国际交流的意义之所在。胡敏说：“在国外你
不钻，每一扇门都是关着的；你一钻，每一扇
门都是开的。” 本报记者 王蔚

《胡敏雅思教材第7代》全新面世，“中国雅思之父”胡敏表示：

学英语，高能高分绝不是梦想
“我们的卖点就四个

字：高能高分。”这是新航道
国际教育集团总裁兼校长、
有着“中国雅思之父”美誉
的胡敏反复强调的一句话。
作为著名的教育专家和新
航道教育的掌门人，胡敏究
竟要“卖”什么？


